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16港政協委員獲薦「入常」
董建華列政協副主席建議名單料連任

香港文匯報訊 (兩會報道組 黃斯昕) 過
去5年，國家社會保障制度建設取得歷史
性巨大成就，惟社工專業隊伍不足以應付
社會需求。港區全國人大代表陳勇在「兩
會」期間提出6點建議，包括盡快對社會
工作有效實施展開規劃，研究城市及地區
人口結構，制定出所需要的服務類別；完
善社會福利機構的行政管理機制，設置獨
立的服務機構；完善社工服務；以及投入
更多資源發展社會服務，並逐步按社會需
要擴展服務領域等，㠥力保障和改善民
生，保持社會和諧穩定。

陳勇說，自十七大開始，社工專業隊伍
發展不斷壯大，截至去年更錄得20萬人，
特別是廣東省社工隊伍，過去5年，得到
香港協助，由深圳到東莞巿、廣州市、番
禺區；再到中山巿、佛山巿、珠海市、惠
州市等，均與香港社會福利機構合作，並
提供督導培訓及機構顧問等工作，專業化

水準獲得了民政部的讚許，然而，社工專
業隊伍仍不足以應付社會需求。他在此提出

「6點建議」，優化社會福利的長遠規劃。
第一，建議有關部門盡快地對社會工作

的有效實施進行規劃，例如需要研究城市
和地區的人口結構，從而制定出所需要的
服務類別，包括社區、家庭、老年、青
年、精神健康等，及規劃社工專業隊伍的
數目。

籲各院校增社工培訓學額

第二，建議國家大力推動各院校增加社
工培訓的學額和培訓基地，並投入持續的
督導工作，尤其是加大引進香港福利機
構，並加強與香港大學的合作，確保維持
高素質的社工服務，及為培養大量的本地
督導人才奠定基礎。

第三，為確保社工服務穩定發展，防止
人才流失，國家應投入更多資源發展社會

服務，並逐步按社會需要擴展服務領域，
國家更應把社工服務納入政府常規支出，
確保財政支持的穩定性，「在此基礎上，
提高社工的工作待遇、福利住房、晉升機
會等有助於解決社工人才流失和流動的措
施」。

第四，要完善社工服務，不能單靠社工
專業，還要引進心理學家、語言和物理治
療師、醫生等專業服務的支援，才能有效
解決社會問題，而部分配套服務亦需要發
展起來。

第五，完善社會福利機構的行政管理機
制，設置獨立的服務機構，將投入的資源
全用於社會服務上，減少不必要的工作和
資源浪費，以有效地推行社工服務。

第六，鑒於現時內地在社工培訓和服務
提供上尚追不上需求，建議國家大力引進
香港的社福機構，縮短需求和提供服務間
的差距。

或明日全體會議上當選
全國政協十二屆一次會議主席團常務主席會議第一次

會議昨日9時舉行，由中央政治局常委、全國政協十二屆
一次會議主席團會議主持人俞正聲主持會議。

會議審議了政協第十二屆全國委員第一次會議選舉辦
法草案、政協第十二屆全國委員會主席、副主席、秘書
長、常務委員建議人選名單草案及多份決議草案。會議
決定將上述草案提請全國政協十二屆一次會議主席團第
二次會議審議。中共中央書記處書記、全國政協十二屆
一次會議主席團常務主席杜青林，中共中央統戰部部長
兼全國政協十二屆一次會議主席團常務主席令計劃，全

國政協十二屆一次會議副秘書長孫懷山分別就有關草案
作了說明。

全國政協十二屆一次會議主席團第二次會議在上午10
時舉行，審議通過政協第十二屆全國委員第一次會議選
舉辦法草案，政協第十二屆全國委員會副主席、秘書
長、常務委員建議人選名單等草案。下午3時，全體委員
分組討論選舉辦法草案、候選人名單草案，推舉監票人
和選舉準備工作。

唐英年殷曉靜李家傑林樹哲劉長樂胡定旭上名

據了解，17位來自香港的主席團成員都榜上有名，前
香港行政長官、現全國政協副主席董建華名字出現在副

主席建議人選名單上，料會續任全國政協副主席。

常務委員建議名單方面，6名首次擔任主席團成員的香

港政協都在名單之上，包括前政務司司長唐英年、香港

中聯辦副主任殷曉靜、㞫地副主席李家傑、福建社團聯

會主席林樹哲、鳳凰衛視主席劉長樂及醫院管理局主席

胡定旭。他們被視為是接替或因現行職務、或因年紀、

或因官司及病逝等原因而未有出現在政協名單中的香港

特區行政長官梁振英、前中聯辦副主任黎桂康、福建社

團聯會永遠名譽會長楊孫西、前政務司司長許仕仁、新

鴻基地產非執行董事郭炳湘及愛國商人徐展堂等6名十一

屆全國政協常委的人選。
常委建議名單上還有10名現任政協常委，包括友好協

進會會長陳永棋、長實副主席李澤鉅、新世界主席鄭家
純、九倉主席吳光正、裕華國貨董事總經理余國春、星
島新聞集團主席何柱國、四洲集團主席戴德豐、伍淑
清，劉漢銓及洪祖杭，預料均會順利連任。

全國十二屆政協一次會議會於明天下午召開第四次全
體會議，屆時會投票選出第十二屆全國政協委員會主
席、副主席、秘書長和常務委員。

香港文匯報訊 (兩會報道組 黃

斯昕) 港區全國人大代表香港團昨
日舉行小組會議，討論全國人大
委員長吳邦國的工作報告，人大
法工委副主任李飛亦有列席。港
區全區人大代表團副團長馬逢國
會後引述李飛指，未來人大立法
和監督工作，要貫徹「有法必
依、執法必嚴、違法必究」的精
神，立法立項主導權由部門轉到
人大，更加切合社會民眾需要，
而中央立法亦要直接面向市民，
當中的諮詢層面，由省級部委擴
大到公民，甚至考慮利用網上形
式推行，讓法制更加合理。

馬逢國說，李飛會上以第一身
講述過去的立法體會，最重要貫
徹「有法必依、執法必嚴、違法
必究」的精神，同時，更好改善
宣傳工作，確保盡快向基層諮
詢，讓民眾發表意見，「推行立

法工作，要上山下鄉了解民情及調查研
究，諮詢做得越好，法制亦越合理」。

馬逢國：港人代促跟進記者遇襲

他又稱，會上多名代表關注到香港攝影
師在北京採訪遇襲受傷，認為記者進行合
法採訪，不應受到暴力對待，更應履行

「有法必依、執法必嚴、違法必究」，希望
相關部門跟進及調查事件，需要時更要追
究責任。但李飛未有回應事件，亦未有談
及2017年行政長官普選，以至外傭居港權
等問題。

馬逢國又指，李飛在會上讚揚全國人大
過去5年作出大量立法工作，成績有目共
睹。他又希望人大代表為國家發展點出問
題，及提供很好的意見，他會交由人大秘
書處跟進。

香港文匯報訊 (兩會報道組 黃斯昕) 深圳
前海規劃為香港帶來龐大機遇。港區全國
人大代表蔡毅接受香港文匯報訪問時說，
香港與內地關係密切，前海更是發展的必
要趨勢，未來應進一步強化服務業優勢，
特別是旅遊發展，建議打造「健康旅遊」，
為內地旅客提供專科及體檢服務，同時簡
化程序及降低門檻，讓香港專業服務「走
進去」。他又寄語港人，不要輕易否定香港
與內地的交往。

為內地客提供專科體檢服務

面向深圳前海規劃迅速發展，蔡毅昨日
接受香港文匯報訪問時說，前海發展以金
融及服務業為主，近年更是進展迅速，建
議香港與內地打造「健康旅遊」，為內地旅
客提供專科及體檢服務，配合內地服務業
發展，「香港醫護人員素質高、責任心
強、設施設備好，未來應結合醫療及旅遊
的發展。舉例指，香港與內地合資旅遊公
司，與醫療機構聯繫合作，加插健康發展
元素」。

被問到會否加重香港設施的承受力，蔡
毅坦言，旅遊業發展有淡有旺，最重要是
利用好國家給予的優惠政策，不要輕易否
定香港與內地的交往，「發展過程中，定
會偶爾發生問題，絕非香港獨有，『如何
處理』先是關鍵」。他期望，港人對前海發
展前景及政策方針，多提期望及要求，

「香港擁有好多條件加快與內地融合，包括
人民幣及貿易自由，都可以通過前海平台
不斷發揮」。

蔡毅強調，香港絕對是讓世界了解中
國、讓中國了解世界的最好平台，更可以
擔當旅客的「中轉站」，認為未來應做好

「雙向溝通」，積極向內地部門提出想法及
要求。展望5年任期，蔡毅坦言，他定會努
力去履行人大代表應有的責任，為國家建
言獻策，特別是強化香港與內地溝通了
解。

蔡毅籲北上前海
打造「健康旅遊」

香港文匯報訊（兩會報道組 郭浩文）全國政協十二屆一次會議正在北京舉行，香港人關注的其

中一個焦點，是新一屆香港政協常委的人選。16名被視為常委大熱的全國政協十二屆一次會議主

席團成員，包括前政務司司長唐英年、醫管局主席胡定旭，都出現在昨日獲審議通過的政協第十

二屆全國委員會常務委員建議名單上，按照慣例，他們大有可能於明日的全體會議上當選常委。

而前行政長官、現全國政協副主席董建華，也在政協副主席建議名單上，預料能順利連任。

陳勇提6建議 優化社福長遠規劃

■董建華(左)在政協副主席建議名單上，預料能順利連任。 中新社
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■陳勇提出六項建議優化社福長遠規

劃，包括盡快對社會工作有效實施展開

規劃，研究城市及地區人口結構，制定
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■林順潮認為內地反腐可借鑒香港ICAC模式。
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香港文匯報訊 (兩會報道組 李茜婷) 中央新領導集體強調
國家要反腐敗、建設清廉政府的目標，正在北京出席十二
屆全國人大一次會議的全國人大港區代表林順潮對本報記
者表示，內地可借鑒香港廉政公署(ICAC)的反腐模式，力爭
做到人人不腐敗，心中有清廉，從而形成全方面的、由上
至下的反腐文化和風氣。

「反腐必須全面，從上至下」

林順潮注意到，工作報告中關於反腐敗的內容佔據了較大
篇幅。他提交的關於內地反腐敗問題的建議指出，「陽光政
策」很重要，香港政府十分重視反腐敗問題，雖然現在內地
亦越來越重視反腐倡廉，但關鍵不僅是有方向，更要有決
心，真正把反腐敗落到實處。

他希望，新一屆中央政府能夠在反腐敗方面有新進展，
「我是做醫療的，此前曾聽說過內地一些醫生收紅包，採購
藥品時收回扣等問題」。這些問題說明內地的反腐敗尚存在
一些漏洞，反腐力度必須繼續增強。他說：「反腐必須是全
面的，是從上至下的。」

林順潮認為，香港ICAC的一些反腐敗措施取得了較好成
果，到今天，每一個香港市民心中都有ICAC，不用多說，
人們就已經能夠做到嚴於律己。在這一方面，內地可根據國
情適當調整ICAC的模式，借鑒ICAC的一些做法。

在環保、醫療等領域，林順潮表示，過去5年，中央政府
已經對關係民生的方方面面做出部署，關鍵是未來怎樣繼續
加大力度，在生態環境保護、節能減排、新能源利用等方面
做出成績。

內地反腐模式 林順潮：可借鑒ICAC
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新「入常」政協委員(6人)

唐英年、殷曉靜

李家傑、林樹哲

劉長樂、胡定旭

常委建議名單上16港委員
十一屆常委料連任(10人)

陳永棋、李澤鉅

鄭家純、吳光正

余國春、何柱國

戴德豐、伍淑清

劉漢銓、洪祖杭
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